

EL POPULAR

DIARIO REPUBLICANO.—Director: Manuel Pérez García.

Redacción y Administración: Príncipe, 35
TALLERES: Real, 30 - Almería

AÑO II.—Núm. 599

Almería.—Jueves 7 de Diciembre de 1911.

Teléfonos, núms. 149 y III

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
En Almería, en mes	1,00
Provincias, trimestre	3,00
Extranjero, id.	4,00
Número suelto	0,05
idem atrasado	0,05
Para revendedores, 25 ejemplares.	0,05

TARIFA DE ANUNCIOS	
En 1.ª plana, línea, cuerpo 2.	0,50
En 2.ª y 3.ª planas, id. id. id.	0,30
En 4.ª plana, id. id. id.	0,20
Noticias, reclamos y comunicados, á precios convencionales.	

PAGOS ANTICIPADOS

La cuestión del agua

Este asunto que tan justamente preocupa al vecindario, ha debido ser tema preferente de nuestro Ayuntamiento. Si no lo ha sido es porque todavía lleva nuestro pueblo en sus venas sangre muerta y confía en la providencia, siempre generosa, que con sus sabios designios suple casi siempre las deficiencias de los hombres.

Cuando el vecindario se ha alarmado por la carencia del agua, otras tantas la lluvia bien hechora ha saturado las mans para alejar toda clase de miedo en el pueblo. En la ocasión presente no diremos que la situación es más grave que otras veces, pero si afirmamos que es por lo menos tan crítica como la vez que hemos estado peor.

Sin embargo de esto, no observamos en la Comisión de aguas, exceptuando á su presidente y al vocal señor Vives, aquella diligencia que el pueblo tiene derecho á esperar de sus representantes; decimos esto por que ayer no pudieron reunirse más que los señores Blanes y Vives para concertar la serie de medidas convenientes, á fin de llevar á feliz término el encargo del Ayuntamiento.

Se propone la Comisión recabar del señor ingeniero jefe de Obras públicas el nombramiento de un ingeniero que como perito asesor á la comisión que á la vez llevará á las órdenes de éste, al ayudante del Arquitecto municipal, á un práctico del Ayuntamiento y comisiones de los vecinos perjudicados en estos días por la falta de agua, y de labradores eternamente hurlados desde que se arrendó el servicio de las aguas.

Comenzarán sus trabajos por hacer un aforo lo mas exacto posible del caudal de aguas que arrojan las fuentes y comprobarán las mermas de que nos hacemos eco ayer, por las manifestaciones que nos hizo el Sr. López Rull. Procederán á seguida á la inspección minuciosa de la cañería que conduce el agua desde la taza á los depósitos para hacer una reseña minuciosa de los desperdicios que no han debido ser tolerados por el contratista, puesto que á esa operación no lo autorizaba el contrato de las aguas.

También será objeto de la Comisión exigir responsabilidades á los que por motivo de su cargo, toleran el abuso de otros que la Comisión de aguas denunció á su debido tiempo, y que apesar de los pesados actuales, no han tomado las medidas que el Ayuntamiento había acordado, y que aun sin tenerlas acordadas, le más elemental prudencia aconsejaba que se hubiesen adoptado.

Existen en la actualidad algunas cosas que el señor contratista refuta como abusivas, y sin embargo las permito por que dice que el contrato no le dá medios para evitar esos abusos. Refiérase á las cosas que tienen algunos propietarios de las afueras de la población que fueron pedidas para edificar, y pasan años y años y los solares no pasan de la categoría de huertas y jardines, que se

riegan con el agua que corresponde al vecindario.

Tampoco creemos que el señor López Rull se encuentre prohibido para tomar las determinaciones que son de rigor, puesto que el Ayuntamiento no le había dejado desamparado, con actos de relativa energía, en cuanto que estos redundaban directamente en bien del vecindario.

Nuestra opinión sobre estas vacilaciones del contratista es terminante. El señor López Rull no quiere meterse con los que distraen el agua en otros usos que no son los meramente urbanos.

Esa es la verdad, y esa verdad debe saberla el Ayuntamiento y el vecindario.

Los rumores que circulan por la ciudad relativos á que parte del agua se distrae en otros usos, no pasan de rumores; á nuestra redacción no ha llegado aún una noticia concreta, á pesar de nuestra buena disposición para acogerla y comprobarla. Y nosotros que en todos nuestros actos procuramos rendir culto á la verdad, consignamos este hecho para que lo recoja quien sepa ó quien pueda.

El Ayuntamiento sin embargo puede, y debe hacerlo, ejercer una estrecha vigilancia en los terrenos que pudieran aprovecharse de las aguas de la fuente, operación relativamente fácil puesto que los riegos no se pueden ocultar, y analizar de donde procedan las aguas que se destinan á ese fin. Esto no es obra de un día, ni tampoco es propio de una comisión. Esa inspección debiera ser permanente ejerciéndola un delegado del alcalde que diere cuenta al diario de cuantas irregularidades observara, bien por abuso de los empleados del contratista, ó por deficiencias del material.

Veremos mañana las novedades que podemos ofrecer á nuestros lectores.

Demencias y dementes

Conducida por empleados del manicomio de Madrid llegó ayer á Almería una remesa de dementes de ambos sexos, que la Diputación provincial de la capital de España devuelve á sus respectivas provincias por no haberse abonado las estancias causadas por esos desgraciados enfermos.

Parece mentira que estas cosas ocurran y que esos hechos se consientan en un país civilizado y que por añidura alardea de sentimientos religiosos, pues devolvér esos infelices privados de la razón á un manicomio como el de Almería, donde se carece de los más elementales servicios para someter á los enfermos á un tratamiento curativo, es sencillamente condenarles de por vida á extravío de sus facultades mentales.

La Diputación provincial de Almería que arrocha miles de duros en mantener una serie de empleados innecesarios, regatea unas miserables pesetas para pagar

las estancias en el manicomio de Leganés de unos cuantos desventurados enfermos de la provincia y hoy se pasa por la vergüenza de que Almería figure como treposa é incumplidora de sus compromisos en las actas de la Comisión provincial de Madrid.

Y es, que la locura de la poli-tiquilla ramplosa y grotesca de escaleras abajo, se ha apoderado de todos los servidores inconfidentes del régimen imperante, al extremo que todo ha disminuido: sentimientos de humanidad, conceptos de honor y hasta á talla de los que se llaman administradores de los fondos comunales.

Vivimos en un régimen de gente minúscula é insignificante, y así no es extraño que se produzcan espectáculos tan tristes, tan vergonzosos é inhumanos como el que ayer mañana se ofreció á las puertas del Gobierno civil de la provincia.

Precisamente cuando eso ocurría, cuando el público indignado comentaba el suceso, el despacho de la primera autoridad gubernativa se hallaba atestado de políticos que, con altruismo sin ejemplo, se ocupaban en anular las elecciones municipales, burlando la ley y en contra de la voluntad del cuerpo electoral.

No nos extrañan estas y otras cosas de los políticos del turno y si las damos á la publicidad es para que el pueblo las conozca y les tenga muy presentes el día no lejano de las justicias populares.

El Doctor Muñoz

CONSULTA EN ALMERÍA

El Doctor Muñoz especialista en garganta, nariz, oídos y enfermedades del pecho de la Policlínica Carverra de Madrid, ha comenzado su consulta en Almería en el Hotel Continental, del 26 de Noviembre al 15 del próximo Diciembre; y pasada esta fecha no admitirá más en consulta, estando únicamente hasta terminar el tratamiento de los enfermos operados, ó que hayan asistido á consultar antes de la citada fecha del 15.

Curación de la gordera, zumbidos y supuraciones de oídos, tétidez de aliento, catarros, ronqueras, arginas, vegetaciones, pólipos, tumores, sífilis de la boca, faringe y laringe, bronquitis, asma, tisis y otras afecciones.

Consultas diarias hasta el 15 de Diciembre, de 11 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde en el Hotel Continental.

Aplicaciones del 606 á los sífilicos y herpéticos, siguiendo con la más exactitud las mismas indicaciones y procedimientos de su inventor Ehrlich. Operaciones de toda clase de tumores.

Los enfermos que necesiten operación ó cura, están facultados para llevar el Médico que tengan por conveniente.

La estadística que todos los años publica en la prensa de Sevilla en los meses de Febrero, Marzo y Abril, el Doctor Muñoz, dá un 92 por 100 de curación á pesar de ser bastantes los enfermos desahuciados que acuden á su consulta.

En los citados meses de Febrero, Marzo y Abril, el Doctor Muñoz consultará en Sevilla, Hotel Oriente, siguiendo la costumbre de todos los años.

Desociedad

Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño la señora doña Eugenia Martínez Cerdán, esposa de nuestro particular amigo el empleado de Correos don Juan Gómez Padilla.

Tanto la madre como el recién nacido disfrutan de buen estado de salud.

—Se encuentra muy mejorado de la grave enfermedad que hace días le aqueja, nuestro particular amigo don Antonio Bueso.

—En compañía de su bella hija ha marchado á Finana el aux-

liar de Ciencias de este Instituto don Bernardo Bueso C-stillo.

—Nuestro compañero en la prensa don Carlos Pérez Burillo, ha regresado de Madrid.

—Como decimos en la sección telegráfica, se ha agravado de una manera alarmante la ilustre dama almeriense doña Margarita Cruz Campos, viuda del ex ministro don José María Callaruelo.

MANUEL ROZAS GOMEZ ALHAMA

Vende serrin de corcho al precio de 5 reales fanega en su Molino de Cucul (Alhama de Almería).

Ramiro Mestre

El ilustre periodista señor Mestre, se encuentra en Almería. El veterano maestro que supo encarnar en las multitudes el afán del más allá de la tierra, ha venido á nuestra ciudad, y su presencia despierta en nosotros los dormidos afanes de viajar por tierras desconocidas, que al hacer variar nuestras costumbres, parece que alivian al cuerpo de la modorra que causa la repetición continua de la misma cosa, y satura el alma de alegría.

Cuando ayer tarde nos dirigíamos á la redacción, nos pareció verle devorando con la vista el escaparate de la Joyería de Sánchez. Por no ser indiscretos nos quedamos con la duda, hasta que hemos sido sorprendidos agradablemente, al ver su nombre en nuestro colega *La Información*.

Ya no nos queda duda. Mestre está en Almería, y admiraba desde la calle las joyas, —pero no las del escaparate, sino las simpáticas hijas de nuestro inolvidable correccionero Pepe Sánchez.

Bien venido sea el querido y venerable anciano.

Crónica frutera

Ventas

Telegrama de ventas, de barriles de uva de esta provincia, recibido de la casa frutera de don Francisco Ortega Góngora de Liverpool.

Vapor «Pizarro» Hamburgo.

Paco A. R. 825; G. H. G. 8.

Vapor «Tordera» Liverpool.

O. tega número 47, 79; id. 48, 76; Francisco núm. 50, 79; id. 51, 83; María Ardujar núm. 6, 10;

Francisco Ortega hijo núm. 46, 76; F. O. G. 9; Ortega número 49, 73;

Josefa, 9; Bernardo Ortega núm. 6, 11, 6; José Ortega núm. 6, 10; Bernardo Góngora núm. 24, 98; Góngora uxa Rufi núm. 58, 76.

Vapor «S Isidoro» Londres.

María Ardujar núm. 1, 11; Bernardo Ortega núm. 1, 9; José Ortega núm. 1, 10.

Instrucción pública

Retribuciones.—Informe Inspector.

Se ha dispuesto, que á la maestra de Purchens, (Almería) doña Angustias Fernández, se le acrediten 125 pesetas como diferencia de retribución; y 31,25 á los maestros de Huesca (Jaén) don José González López y doña Luisa Darza Pérez.

El Consejo de Instrucción pública, en el informe dado sobre el expediente de concurso, para la provisión de escuelas, de Noviembre de 1910, ha propuesto estimar, en lo que afecta á su segunda parte, el recurso del maestro de Loja don Salvador Pradal; y el de doña Dolores Rocio Carrillo, maestra de Huelma (Jaén).

Ha sido desestimada la instancia del inspector de primera enseñanza de Jesús, D. Francisco Carrillo, pidiendo que se le nombre fuera de concurso, maestro de una de las escuelas municipales de Madrid.

Una Infanta revolucionaria

El asunto del día

El periódico *Le Temps* publica la entrevista celebrada por uno de sus redactores con la Infanta Eulalia, sobre el ruidoso asunto de la actitud en que ésta se ha colocado y de la publicación de su libro *Al borde de la vida*, de que ya han dado cuenta á nuestros lectores los telegramas de nuestro corresponsal en Madrid.

De esa entrevista publicada por *Le Temps*, traducimos los pasajes siguientes, que nos parecen los de mayor interés:

«El motivo del incidente—dice *Le Temps*—es la publicación de un libro de Su Alteza Real que va á aparecer bajo el título *Au fil de la vie*, con la firma de «Condesa de Avila», y con un prefacio, en el cual la autora recaba la responsabilidad de su obra, firmando: «Eulalia, Infanta de España».

Au fil de la vie es un tratado de moral independiente, redactado por una pluma ágil, sin afectación ni ornamentos: de estilo desnudo, que por su claridad, su decisión y su falta de equívoco, recuerda el de los *Comentarios* de Julio César, y las *Memorias de Santa Elena*.

El libro, que aún no ha sido puesto á la venta, está escrito en francés y en Francia, donde S. A. R. vive frecuentemente. Sus principales pasajes tratan de las causas generales de la felicidad, de la educación de la voluntad, de la independencia completa de la mujer, de la igualdad de las clases por la educación; de socialismo, de religión, del matrimonio y de los prejuicios y tradiciones que influyen en la vida. Es el libro favorable al divorcio. La Infanta defiende esta causa en nombre de la razón y de los hechos; pero quiere que el divorcio sea ley de justicia y no, como frecuentemente ocurre, acuerdo tácito, encubridor del libertinaje.

La Infanta nos dió luego algunos detalles sobre la manera como ha escrito esta ruidosa obra.

«Por la noche redacto, cerca de mi biblioteca, las notas que tomo por la mañana paseando alrededor de la glorietta de Auteuil, que me recuerda algo Normandía, donde suelo veranear. La Naturaleza es mi maestro. A las siete, ya estoy en pie, e inmediatamente tomo un baño frío. Por la noche, cuando no voy de sociedad (y no salgo más que dos veces por semana), trabajo. La sobriedad y la higiene me han conservado la energía y la salud».

Sobre la mesa de trabajo de la Infanta—continúa el redactor de *Le Temps*—se destaca un volumen de Platon, el «Séneca» y San Pablo, Aubertin,—este título, en que se hallan asociados esos dos nombres, es muy significativo,—un «Emerson», un «Montaigne», y al lado de ellos,

Ibsen, Félix Le Dantec, Gustavo Le Bon, varias obras de autores suecos é ingleses y los «Prolegómenos» de Kant.

La regla moralista coloca por encima de todo el carácter, la honradez innata y el valor individual. El ceremonial de las cortes y el aparato mundano no la engañan.

«No me gusta la «representación» que nos dice.—La «representación» por sí misma, es insuficiente; es preciso que tenga un significado; sin esto, empujécese á un ser de voluntad. Hacer de pagoda china no me satisface».

Valientemente ataca el temor al ridículo, los juicios precipitados de la opinión pública y el peligro de los prejuicios. Los «tradicionalistas» no salen bien librados de sus manos. El sentir de la descendiente de tantos nobles antepasados, pero que sólo admite el valor personal, los «tradicionalistas», que luchan aún por sostener el ocultismo, «realizan una obra tan difícil como nefasta».

Este Diderot, de cabellos rubios tan lindos, es, desde el punto de vista intelectual, una radi al feminista; declara que la mujer «es en principio igual al hombre», y completa su pensamiento insistiendo para que la mujer sea «la colaboradora útil, sin dejar de ser su compañera generosa, para compartir penas y alegrías».

«El público no podrá menos de apreciar la virilidad de juicio, que caracteriza este debut literario, y mas aún, admirará el corazón, tierno y delicado de la mujer ávida de lealtad y justicia».

Las almas más humildes se sentirán reconfortadas. Lucidez de espíritu, sinceridad, firmeza de expresión, elevación de ideas: nada falta á la que podría contentarse con recoger las adulaciones que su paso suscita en todas partes; pero que prefiere probar á las mujeres que en el mundo les corresponde una misión más eficaz que la de realzar el encanto de fiestas y sarao. Y si constante en afrontar las consecuencias de esta hermosa audacia, su actitud debe conciliarse aún más la estimación y el respeto de todos, sean cualesquiera la nacionalidad á que se pertenezca y las doctrinas que se profesen, porque el valor moral es la más alta de las virtudes».

Comentarios

Toda la prensa dedica extensos comentarios á este asunto, que constituye el tema del día. Los más identificados con nuestro propio juicio, son los que leemos en *El País*, ayer recibido. Integramente los reproducimos.

«De la rebeldía—afirma nuestro colega,—puede decirse lo que de la

Juan Pérez García

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Pongo en conocimiento de mis antiguos clientes que repuesto de la enfermedad que me tenía retirado de los negocios, he abierto nuevamente mi despacho en la calle del Obispo O. bera, número 5, donde me tendrán á su devoción con la actividad de mis mejores tiempos en la profesión.

Horas de despacho de 9 de la mañana á 5 de la tarde,

5 CALLE DEL OBISPO ORBERA 5

ALFOMBRAS

EN TAPICES

Acaba de recibir un extenso surtido

La casa de

JOSE MARTINEZ HERRERA

MUEBLES DE LUJO.—Navarro Rodrigo, 4 y 6

Invento notable

Tejas de Brekalita

La cubierta económica de mayor duración

Dirigirse al representante general para esta provincia

CALLE DE MENDEZ NUÑEZ NUM. 12

Guillermo Herrera

Por telegrafo

De Política

Mr. Geofray

En el expreso de esta mañana ha llegado a Madrid el embajador de Francia en España, Mr. Geofray, al que esperaban en la estación el personal de la Embajada y una numerosa representación de la colonia francesa residente en esta corte.

Mr. Geofray conferenciará esta tarde con el ministro de Estado señor García Prieto e inmediatamente comenzarán las negociaciones acerca de la acción de ambas naciones en el imperio de Marruecos.

En los círculos políticos reina con este motivo gran animación, discutiéndose acaloradamente acerca del resultado de las negociaciones.

¿Crisis?

Con motivo de la extensa conferencia que han celebrado esta mañana el ministro de Hacienda señor Rodríguez y el embajador de España cerca del Vaticano, señor Navarro-Reverter, se ha hablado esta tarde de crisis en los círculos políticos.

El rumor no vá decaminado toda vez que es público que el señor Rodríguez disiente de sus compañeros de Gabinete en la batallona cuestión económica.

Asegurábase que el señor Rodríguez dejará la cartera de Hacienda, sustituyéndole el señor Navarro-Reverter.

Los amigos de la situación desmenten que existan motivos para hablar de reforma ministerial.

El señor Dato

Hoy ha regresado de su viaje a París el expresidente de la Cámara popular, don Eduardo Dato.

En la estación esperaban al ilustre hombre público muchos de sus amigos políticos.

Firma de Guerra

El ministro de la Guerra, general Luque ha puesto hoy a la firma del rey la siguiente combinación de mandos y ascensos militares.

Confirmando el mando del Regimiento de Albuera al coronel don Salomón Gimenez y del Batallón de Ferrocarriles al coronel don Joaquín Martínez.

Ascendiendo a general de división al de brigada don Manuel Castellón.

Doña Eulalia y Canalejas

El Presidente del Consejo de ministros ha confirmado a los periodistas las noticias que habían circulado en las primeras horas de la tarde, respecto a un telegrama de la Infanta Eulalia, en el que pide al señor Canalejas pormenores de las resoluciones que piensan adoptarse respecto a su conducta, por que necesitaba conocerlas antes de emprender un viaje que tiene proyectado.

El jefe del Gobierno ha contestado a la Infanta firmando que en el Consejo de ministros no se ha tratado nada de castigos, concretándose los consejos de la corona a lamentar la conducta de Su Alteza, faente a las prudentísimas observaciones del rey don Alfonso.

El Sr. Canalejas mostróse reservadísimo acerca de las

decisiones que adoptará el monarca como jefe de la familia real, ante la desobediencia de la Infanta.

Magalhaes Lima

En los círculos republicanos ha producido excelente efecto la noticia de la próxima llegada a Madrid del ilustre político y gran orador portugués Magalhaes Lima.

Da confirmarse la noticia se le hará un gran recibimiento y se organizarán fiestas a honor del gran amigo de España.

No quiere ir

Asistire en los círculos políticos en que habrá crisis parcial dentro de muy pocos días, provocada por el ministro de Hacienda Sr. Rodríguez y si gua dicándose que el sucesor será el Sr. Navarro-Reverter.

Este desde la célebre excomunión, parece que no está muy bien con el Vaticano y al decir de algunos políticos liberales no se encuentra propicio a posesionarse de la Embajada, cerca de la Santa Sede.

De todas partes

Lo de Cullera

Despachos de Valencia dan cuenta de la extraordinaria expectación que allí existe con motivo de la inmediata reunión del Consejo de guerra que ha de juzgar a los reos de Cullera.

Para asistir a la vista han llegado muchos periodistas de Madrid y provincias.

Formarán el Consejo de guerra el teniente coronel de Artillería, señor Ferrán, como presidente y como vocales los capitanes de Infantería don Francisco Adán, don Francisco Riscatells, don Emilio Correa, don Manuel Serralla, don Martín Iurrioz y don Peero Sánchez, capitán de caballería.

Suplentes: los capitanes señores Amorós y García Ortía.

Enferma agravada

Desgraciadamente se ha agravado en la enfermedad que le aqueja la distinguida dama almeñense doña Margarita Cruz Campos, viuda del exministro de Gracia y Justicia don José María Celleruelo, al punto de que se le ha administrado la extremaunción.

Se espera de un momento a otro un funesto desenlace.

«Al hilo de la vida»

Hoy se ha puesto a la venta en Madrid el libro de la Infanta doña Eulalia, que tanto está dando que hablar.

Es seguro que la edición quedará agotada en muy pocos días, tal es la ansiedad que hay por conocer la obra de la aristocrática dama.

Salida de presos

Despachos de Valencia dan cuenta la gran expectación que allí reina con motivo del Consejo de guerra que se celebrará mañana para juzgar a los reos de Cullera.

Estos han salido hoy escoltados p r fuerzas del Ejército y de la Guardia civil, con dirección a Sueca.

El acto de la vista será solemnísimo.

Los estudiantes

Las recientes disposiciones del ministro de Instrucción pública a los rectores de las Universidades, excitándoles a que se aplique con todo rigor el Reglamento de disciplina escolar, ha dado excelentes resultados, pues según noticias oficiales en la inmensa mayoría de los centros docentes se ha restablecido la normalidad.

Cotización

Interior	85 70
Fin corriente	00 00
Fin próximo	00 00
Amortizable	00 00
Nuevo amortizable	00 00
Cédulas hipotecarias al 4 por 100	00 00
Acciones del Banco	458 00
Tabacos	296 00
Franco	7 00
Libras esterlinas	27 22

Extranjero

Francia y España

Despachos recibidos de París dan cuenta de la unanimidad con que se expresan la mayoría de los periódicos respecto a las negociaciones franco-españolas.

En igual sentido se expresa la Prensa inglesa, la que asegura que no habrá dificultades para llegar a un acuerdo, en el que quede asegurada la influencia de España y Francia en el imperio de Marruecos.

El corresponsal en Londres del diario parisién "La Liberté" dice a su periódico que cree conocer las concesiones que Francia hará a España, por las cuales esta conservará bajo su protección toda la costa septentrional de Marruecos, tratando en lo sucesivo directamente con el Sultán.

España consentirá en la retrocesión de los terrenos de su zona meridional de influencia.

Tánger conservará su carácter internacional.

Ultima hora

Una explosión

Despachos de Rosario, dan cuenta de un suceso que allí ha producido tremenda impresión.

En un establecimiento pirotécnico, se ha producido una explosión tan formidable que el edificio se derrumbó, enterrando entre los escombros gran número de personas.

La detonación fué tan intensa, que se oyó a gran distancia de la calle donde ocurrió el accidente, asudiendo las autoridades y gran número de curiosos.

Inmediatamente se organizaron los trabajos de salvamento.

Las pérdidas materiales han sido grandes y se calcula que las víctimas han sido muchas.

Conflicto escolar

En las primeras horas de la noche, comenzó a circular el rumor de que en Bilbao han ocurrido desórdenes provocados por los estudiantes.

Hablase de colisiones, pero si concretar.

Procuraré enviar pormenores.

Canalejas reposa

El señor Canalejas ha reposado h y de sus tareas de gobernante, dedicando la tarde

a su distinguida familia. El jefe del Gobierno recibió en su domicilio a buen número de sus amigos particulares.

Lo de las carnes

Esta tarde se reunieron en el ministerio de Hacienda los señores Rodríguez, Franco Rodríguez, Moya y demás señores que componen la comisión ejecutiva contra el impuesto de consumos, para tratar acerca del impuesto sobre las carnes y de la cesión de varios impuestos de la Hacienda en favor del Ayuntamiento de Madrid.

La discusión fué larga, manteniend cada uno de los reunidos sus particulares partes de vista acerca de la cuestión.

Por último se acordó que se dicte una Real Orden invistiendo a la Comisión ejecutiva de amplias facultades para que estudie el asunto y proponga una solución que armonice los encontrados intereses del municipio y de los abastecedores de carnes.

Lo de Bilbao

A última hora ha dicho el Ministro de la Gobernación, señor Barroso a los periodistas, que en efecto tiene noticia de una revuelta estudiantil, ocurrida en Bilbao.

Dice el señor Barroso que esta tarde, a última hora ocurrió una colisión entre los estudiantes, agrediendo unos a otros; pero que desconoce el resultado, ni importancia del suceso, respecto al cual ha pedido por telegrafo al Gobernador civil que le envíe pormenores.

Las manifestaciones del ministro de la Gobernación han venido a acrecentar la ansiedad de muchas familias que tienen sus hijos estudiando en Bilbao.

Muertos y heridos

Nuevos despachos de Rosario dicen que de los escombros del edificio destruido p r consecuencia de la explosión a que antes me he referido, se han extraído quince cadáveres y numerosos heridos, muchos de ellos graves.

Créase que se hallarán más víctimas.

SANCHEZ ORTIZ.

AL GERRAR

A la hora de cerrar la edición, (cinco de la mañana); no hemos recibido los últimos despachos de nuestro activo corresponsal en Madrid, señor Sánchez Ortiz y por consiguiente no podemos informar a los lectores del resultado y alcance que haya tenido la colisión habida entre estudiantes, en Bilbao.

Habiendo traspasado sus dueños la FUNERARIA NUEVA

Antonio Marin Durán

se trasladó a la antigua funeraria

LA SOLEDAD

CALLE DE GRANADA NUM. 28

TELEFONO 144

desde la que ofrece de nuevo sus tarifas y presupuestos, incluyen do como antes cuantos gastos se ocasionan en los entierros, desde el más lujoso al más económico.

Servicio permanente durante el día y la noche

Exportación uvera Campaña de 1911

N.º de O.	Entra-das		Salida-s		VAPORES	DESTINOS	BLES.	M.	CONSIGNATARIOS
	D	M	D	M					
167	8	N	8	N	Prosper	Suma anterior.	2.093.171	6782	
						Liverpool	3.618		Alfredo Rodriguez
						Glasgow	755		
168	1		8		Kathinka	Londres	7.276	90	El mismo
						Hull	4.876		
169	8		9		Hiram	Hamburgo	7.873		Mac Andrews y C.
						Bremen	276		
170	6		10		Ulefos	Londres	4.920		Hijo R. Giménez
171	10		10		Phrigia	Liverpool	6.401	278	A. González Egea
172	10		10		Cardiffian	Liverpool	4.226		Hijo R. Giménez
						Cardiff	2.263		
173	11		11		Arno	Copenhague	1.080		K. Frugtankioner
174	11		11		Pizarro	Hamburgo	3.592		Mac Andrews y C.
						Bremen	68		
175	10		12		Ultonia	New York	35.368	55	A. González Egea
						Habana	129	28	
176	12		12		Formosa	Santos	201	100	Hijo R. Giménez
177	12		13		Cypria	Liverpool	3.962	425	A. González Egea
178	12		13		Ravn	Liverpool	3.994		Alfredo Rodriguez
						Cardiff	1.794		
179	11		14		San Isidoro	Londres	5.621		El mismo
						Amberas	573		
180	8		14		Mongibello	New York	17.544	32	A. González Egea
						Boston	174		
						Filadelfia	60		
						Habana	519	90	
						Montreal	321	27	
181	9		14		Clara	New York	16.480	102	Manuel Barjon
						Boston	654		
						Habana	1.229	785	
						Filadelfia	237		
						Baltimore	67		
182	16		17		Diana	Amsterdam	2.645		Misch Bognak cd.
183	16		18		Consent	Hamburgo	12.508		Alfredo Rodriguez
						Bremen			
184	19		19		Tordera	Liverpool	6.240	124	Hijo R. Giménez
185	17		20		Mecklenburg	Hamburgo	30.068	91	Mac Andrews y C.
						Bremen			
186	20		20		Roma	New York	26.835	117	Alfredo Rodriguez
187	25		25		Tyria	Liverpool	13.410	35	A. González Egea
188	30		30		Ulfborg	Londres	20.246	90	Mac Andrews y C.
189	1	D	1		Degniss	Hamburgo	4.731		El mismo
190	3		4		Birehtr	New York	7.209	138	Alfredo Rodriguez
191					Pinta	Londres	4.040	344	Mac Andrews y C.
						Suma	2.360.504	9753	

Resumen de la exportación por mercados

MERCADOS.	BARRILES.	MEDIOS.
Liverpool	533.470	1.484
Hull	61.778	
Newcastle	31.349	
Bristol	29.552	
Cardiff	24.588	
Buenos Aires	4.927	1.539
Londres	303.975	575
Manchester	11.772	
Glasgow	125.379	
Santos	7.309	1.993
Rio Janeiro	4.485	325
Hamburgo	323.869	398
New York	780.684	1.843
Habana	3.613	1.212
Filadelfia	1.586	
Copenhague	11.867	60
New Orleans	25	
Bremen	26.737	2
Toronto	139	
Boston	9.825	50
Amberas	6.477	
Montreal	386	27
Montevideo	75	245
Baltimore	122	
Amsterdam	10.783	
Suma	2.360.504	9.753

TALLER ESPECIAL PARA HACER toda clase de composuras

Donde se arregla toda clase de relojes. Cronómetros, Repeticiones de horas, cuartos, minutos y toda clase de aparatos mecánicos como fotografías, Máquinas de escribir, y contadores eléctricos.

Todas las reparaciones que se hagan en esta casa son firmemente garantizadas, por difíciles que sean.

Por 250 se hace toda clase de composuras en relojes ordinarios.—CALLE REAL DE LA CARCEL, N.º MERO 33.

Antonio Blanes
SE CEDEN HABITACIONES AMUEBLADAS

Corsetera

JUANA NAVARRO AGUILAR
Premiada con Diploma de Honor del Concurso Comercial.

Se construyen corsés rectos últimos modelos de París, de legítimas ballenas a medida, desde 15 pesetas en adelante.

Fajas medicinales para el desahogo de la matriz, reducción del vientre para quebraduras de ingle y ombligo; últimos adelantos.

Especialidad en fajas-corsé recomendadas por los médicos especialistas, para las señoras que están delicadas y no usan el corsé.

ANDRES VIZCAINO DENTISTA

Consulta permanente excepto los domingos
OBISPO ORBERA. 5 PRAL.

Manuel Salinas

TRANSPORTES
maritimos y terrestres a todos los puertos de España y Extranjero.

Comisiones, Consignaciones, Trámites, Fletamientos y Embarques de uvas y patatas.

Conde Ofalia 5.—Telefono 229.

Telegramas: MANUEL SALINAS

Servicio combinado de domicilio a domicilio, a precios reducidos.

Agente en Barcelona: D. Enrique Bugar, Ronda de San Pedro, 68.

Agente en Valencia: D. Damian Quiñones, Muela 3.

Barcelona, tonelada 30 pesetas; Minimum 150.

Valencia, tonelada 55 pesetas; Minimum 175.

Enfermedades de los ojos

Consulta del Dr. Blanes
EX-AYUDANTE DEL DR. ALBITOS
Oculista Municipal.

Consulta de 8 a 1 y de 2 a 4.
Gratuita diaria de 4 a 5.
CALLE ANTONIO VICO NUM 1.
Esquina H. La Parla

Dr. M. Marin

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS Y OCULISTA DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Consulta: de 7 a 9 mañana y de 12 a 4 tarde.

Gratuita: lunes, miércoles y viernes de 4 a 5 tarde.

Puerta de Purchena y Paseo del Principe número 1.

Notas municipales

Ha sido repuesto en el cargo de inspector de sarnos, don Francisco Remón.

El teniente alcalde, presidente de la comisión de Abastos, don Andrés Rodríguez López, giró ayer una visita de inspección a los vendedores del mercado, recogiendo varias pesas y romanas, que se hallaban faltas.

Por falta de número no pudo reunirse ayer la Comisión de Hacienda.

Atendiendo las quejas formuladas por El POPULAR, han sido sustituidos los faroles que estaban intus en el Callejón de los Cámaras.

Mañana, a las tres de la tarde, se reunirá en primera convocatoria la Junta municipal de asociados.

A las cuatro de la tarde de hoy se reunirá en el despacho de la Alcaldía la Comisión especial encargada de redactar el Reglamento para el régimen interior de las oficinas municipales, conforme a las modificaciones ordenadas por el ministro de la Gobernación.

Asamblea de Enseñanza

He aquí los temas para la próxima Asamblea de Doctores y Licenciados en Ciencias y en Filosofía y Letras:

Tema 1.º—Concepto de la Segunda Enseñanza. — ¿Qué materias debe comprender el Bachillerato?—El título de Bachiller, ¿debe ser requisito obligatorio para todas las carreras?

Tema 2.º—¿Será conveniente que el Estado establezca un solo programa para cada asignatura, dejando en completa libertad al Profesorado para la exposición de la materia? ¿Deben existir libros de texto? En caso afirmativo, ¿en qué condiciones?

Tema 3.º—Forma más eficaz de verificar la prueba de suficiencia de los alumnos oficiales y no oficiales.—Exámenes, notas y premios.

Tema 4.º—Colegios incorporados y no incorporados.—Condiciones que deben reunir unos y otros.—Sus relaciones con la enseñanza oficial.

Tema 5.º—Formación e ingreso del Profesorado oficial, numerario y auxiliar.

Tema 6.º—Desarrollo necesario y aplicación útil de la esfera de acción de los Doctores y Licenciados en Letras y en Ciencias, en beneficio de la cultura nacional.

Tema 7.º—Concepto de la Universidad.—Si será conveniente que la Universidad integre todas las enseñanzas superiores de carácter civil del Estado, sin menoscabo de la relativa independencia que a cada una de aquellas correspondía.

Tema 8.º—Autonomía de los Claustros para su régimen interior y para nombrar el personal auxiliar y subalterno.

Tema 9.º—Extensión universitaria.—Intercambio nacional e internacional de profesores y alumnos.—Excursiones de carácter científico y artístico.—Modos de organizar estas importantes funciones universitarias.

Tema 10.º—Organización y funcionamiento de los Cuerpos consultivos y Juntas directoras de la enseñanza.

Tema 11.º—Urgencia de una ley general de Instrucción pública.

Las proposiciones y memorias escritas, que necesariamente habrán de referirse a los temas anteriores, se enviarán a la Secretaría del Co-

legio, R. Coleto 2, Madrid antes del 20 de Diciembre.

No podrá ser objeto de discusión ningún asunto ni proposición incidental que no sea pertinente a los temas propuestos.

DE AGRICULTURA

Con motivo del proyecto de Ley sobre el Banco Nacional Agrario, de que es autor don José Zulueta, el sabio meteorólogo don Dionisio Puig hace la biografía de nuestro eminente correligionario en estos términos.

Pepe Zulueta

Le conocí cuando era niño. Había venido a la Cerdeña con su familia, de antiguo conocida y respetada en la comarca.

Al siguiente día de su llegada ya le vi en el umbral de la puerta de su casa, vestido con blusa colegiala de cuadrícula azulada. Derecho como una antena, en el centro del portal, cuyos umbrales jamás traspasaba, me llamó profundamente la atención su mirada apacible pero irremisiblemente seria.

Yo, grandullón y de temperamento tormentoso, no comprendía la templanza del niño forastero. Otros grandullones de mi calle, concertaron un avance hacia el impíber para molestarlo, é inclinata la agitación, acudí rápidamente en defensa del débil, repartiéndole bofetadas y cobrando otras de mis amigos callejeros, pero ninguna llegó en poder del niño, que se retiró sin articular palabra, si bien mandándome una mirada de gratitud.

Allí nació nuestra amistad. Aquella impetuosa defensa en gendró en el alma de Zulueta el cariño que a raudales me ha pagado. Al pasar la izquierda ráfaga de mi supuesta locura científica, lanzada por faquines que sólo saben acarrear las ideas desde el libro a la cuartilla, Pepe alentaba mis desfallecimientos, constituyéndose eruditor personal mío.

Zulueta íntimo equivale a una línea recta. La talla de su cuerpo es proporcional a la grandeza de corazón que archiva.

Abierto a todos los altruismos, sólo siente un enemigo que es la frialdad.

El hombre de sereno temple social, se torna niño en el seno de su familia.

El de la negra indumentaria, calzando borcegní atado con correa almogavara, porque detesta el interminable abrochado de la botonadura, es el frío caminante que recorre la urbe flotando su cabeza un palmo más alto que la ola ciudadana, ostentando la seriedad catalana de íntimos matices hipérboreos, enredados con la prudencia y regulada expansibilidad euskárica.

Zulueta se presenta con el alma desabrochada, cuando contempla a sus palomas que revoloteando de sordenan los papeles de la mesa jardinera, para posarse sobre su cabeza en busca del codiciado grano que les brinda con suave sonrisa.

Dispone con cuidado el menú de la comida, pero al sentarse a la mesa, recobrando la negra indumentaria, cumple sobriamente este deber natural, preocupándose previamente de las gotas térmicas que han de mitigar supuestas rebeldías de gran simpático. Conociendo mi loca pasión por el café, lo arregla personalmente, sin apartarse de su máxima, de que ha de contener los tres elementos de café, café y después café.

En estos momentos Pepe reimpagaba, haciendo brotar de sus labios las más hermosas concepciones. Sus ideales democráticos flotan en las más altas regiones de la serenidad, desde las que no se divisan los convencionalismos y capilades que se agitan al ras del suelo; y de ahí la sospecha del esbozo de valor democrático de Zulueta, sospecha aumentada por entendimiento de pequeño calibre; forjadores de capillas, en cuyos altares sólo se aspira el perfume de la envidia y la insignificancia.

Su poderosa mentalidad está basada en el perfecto equilibrio entre el poder absorbente y radiante. Así, rápidamente las ideas ajenas para retornarlas matizadas por los fulgores de su entendimiento.

En este momento rinde culto a las más atrevidas especulaciones de la mentalidad humana, pero siempre sin inquietudes ni entusiasmos. Al encanto del conocimiento absoluto de las revoluciones de nuestros planetas, opone el misterioso mecanismo de su lanzamiento a tra-

vés; de los espacios siderales, sin saber a donde vamos.

Sospecha que la existencia de rayos de Soles que nada iluminan ni calientan, es tan bambolla como la existencia del llamado derecho internacional, sin la preexistencia del acorazado.

Al plantearle un día una duda sobre la esterilidad de España, a pesar de hallarse entre dos mares, hizo nacer en mi mente la idea de levantar el nivel de la atmósfera mediterránea, para convertir la de España en una inmensa cavidad, hacia cuyo fondo resbalara el vapor de agua del Mediterráneo, enemigo hoy de la climatología española, convirtiéndolo en un poderoso auxiliar.

Poco le importa a mi amigo del alma, que el Escorial sea una maravilla y hasta un alarde de protusión geológica, como nacido en el único seno de la caudera que lo parió, si las estepas y caleros se extienden espantosamente sobre el suelo de la patria querida, amenalzándonos con el imperio absoluto de la loca cigarra.

Y tanto como asombra nuestra fecundidad legislativa. Si cada ley, decreto, orden o circular que tenemos en marcha, se convirtiera en un árbol, quedaría resuelto el primer factor de nuestra redención agrícola.

Zulueta es un convencido de que el agua es la única definición de la agricultura, porque donde brota un hilo de plata hay un elemento de riqueza en presencia, y la divisa ha de ser:

El agua que cae del cielo aprovecha para regar tus plantas quecidas, retardando cuanto puedas su vuelta al mar.

Para él la repoblación forestal ha de desarrollarse en concordancia con el aumento de las superficies de evaporación debida a los riegos.

Profundo conocedor de las desdichas del pequeño propietario agrícola, anhela su redención, aniquilando las bandadas de usureros rurales que le prestan el dinero a duos por onza mensual, librándole a la vez de las repulsivas mallas de la carta de gracia, contratación de cobardía para el pobre agricultor, por la que sólo aplaza la hora de su remate.

El Banco Agrario Nacional es una de las más bellas concepciones del amigo Zulueta, ella es el alcalde de todos sus altruismos agrícolas.

Yo, perfecto profano en tan compleja materia, sólo presento y temo las ráfagas huracanadas de los intereses creados que se clerne contra él.

El Banco Hipotecario ya tiene un arancel especial para sus ejecutivos. Son innumerables las emboladas que tienden a determinar un colapso nacional.

Dionisio Puig

NOTICIAS

De montes

El Alcalde de Lucer ha enviado cumplimentada la notificación a don Antonio Galera de la multa de trescientos pesetas que le ha sido impuesta por detentación de terrenos del monte público de Sierra Lucer y Cerro de los Claveles.

Juzgado vacante

La Sala de Gobierno de la Audiencia territorial de Granada anuncia la vacante de juez municipal de Fondón.

Las aspirantes podrán presentar sus solicitudes en el plazo de quince días.

Ante el Juzgado de Instrucción de Almería debe presentarse el vecino de Vitor, don Francisco Morales Abad, para ofrecerle la causa que se sigue a su instancia por el delito de incendio.

Judicial

El Juez de primera instancia interino, don Sixto Esquivosa ha dictado sentencia declarando, que el fruto de uva embargado en los banales sitios en el Braral alto de Alcaudique, del término de Berja, pertenecen en pleno dominio a doña Gumersinda Giménez Maldonado y no a don Enrique Mayorga de la Rosa.

Reses rescatadas

La Guardia civil de Huércal Overa ha rescatado ocho reses laneras que en la noche del 29 del actual fueron huradas del coto de José Joaquín, en el término municipal de Chirivel, las cuales conducía el paisano José Abraham Cano, vecino de Purchas, tratante de oficio y que manifestó haberlas comprado a un desconocido.

Luz eléctrica

Don Telesforo González González, Garenta de la sociedad anónima Eléctrica de Majoroba, ha presentado el oportuno proyecto para utilizar un salto de agua como fuerza para producir fluido eléctrico con destino al alumbrado eléctrico de Berja.

presentado el oportuno proyecto para utilizar un salto de agua como fuerza para producir fluido eléctrico con destino al alumbrado eléctrico de Berja.

Dementes

Procedentes de Manicomio de Leganés (Madrid), ingresaron ayer en el manicomio de Almería, los alienados María de las Nieves Fernández Gómez, natural de Laujar y María Teresa Sánchez, de Canjáyar y el loco Rafael González Amador, natural de Adra.

Dichos enfermos han sido enviados por acuerdo de la Comisión provincial de Madrid, por falta de pago de las estancias.

SMIHT PREMIER núm. 10 visible

Técnicamente considera como la mejor máquina de escribir del mundo, haciendo su aparición como un gigantesco paso del Progreso. Su construcción es llena de adelantos completamente originales la colocación de todo cuanto se ha construido hasta el día, siendo un fenómeno en resistencia, un prodigio en rapidez, encanto en suavidad y una hermosura en aspecto.

Es la única máquina que existe de teclado completo y escritura enteramente visible, a varios colores; la única también que tiene el carro y las palancas montados sobre cojinetes de bolas, evitando con esto todo desgaste y fricción, cosa que no ocurre en las demás máquinas. Por eso damos a todo comprador, la total garantía, o sean 10 años.

Única máquina también que sus carros son intercambiables, teniendo además, tecla de retroceso, selector de columnas y de párrafos, disposición especial para borrar las equivocaciones y otra suma de adelantos que hacen de la SMIHT PREMIER una verdadera obra de Arte, cuyo inmenso valor en la práctica ni siquiera puede discutirse.

Se venden al contado y a plazos. Para catálogos ilustrados y demás detalles, dirigirse al Depositario y Representante exclusivo en esta región, don GUILLERMO HERRERA, calle de Mendez Nuñez, número 12, ALMERIA.

Ha lazgo

En la carretera de Rioja se encontraron días pasados el joven Luis Almodóvar Sáez, varios documentos, entre ellos dos letras a nombre de doña Isabel Rodríguez Gujarro, procedentes de Buenos Aires.

La interesada, ó persona debidamente representada puede recoger esos documentos, en el domicilio del joven ya indicado en el pueblo de Rioja.

Asistencia económica a domicilio

El Dto del Consutorio Médico don Emilio Rapalo atenderá los avisos que dejan pasar a domicilio: todas las mañanas de 8 a 9 en la botica de la calle la Reina esquina a Alameda; de 9 a 10 en la perfumería «Venus» puerta puerchena al lado del Estanco y a otras horas en el Consultorio Electro Médico. Bulvar 77, casas de Viciana esquina frente al Casino. Honorarios módicos. (Desde una peseta visita).

Buen premio en Colón

No descuiden los parroquianos de esta casa en retirar la participación que tengan solicitada, para el sorteo de Navidad, por quedar poco a repartir.

La buena fama que disfruta este establecimiento, es debido a la verdad de sus artículos. Servicio a domicilio. Teléfono número 70.

Acetate y lotería

Acetate puro de hígado de bacalao, genuino Lofftton. Acaba de recibirse y se expende a 2 pesetas botella de un litro. Aguas de Vichy. Oteniente, Vilajuga, Mondariz, Jaraba, Karabad, Marmolejo, Buriafa, B. rines, Vitell, Lanjarón, Costana, San Hilario, Villa Cruz, Vals, Verin, et étera, siempre existencias recientes. Especia idades farmacéuticas de todas marcas.

Lotería de Navidad.—Regala una participación por cada botella de acetate de hígado de bacalao que compren en la Droguería de Bustos.—Calle de Granada, 35 y 37.

Muebles

Antes de comprar muebles hay que ver los que se fabrican en el establecimiento Glorieta de San Pedro número 2 donde encontrará el público alambas y gabinetes completos en todos estilos a precios módicos.

Agencia de negocios DE MANUEL RODRIGUEZ GÓNGORA PROCURADOR

Informaciones completas para fletes de mercancías y pasajes a los puertos de Buenos Aires, Brasil, Chile, New York, Méjico, Norte de Africa y demás puertos del mundo. Centro de informaciones comerciales. Reclamaciones a los ferrocarriles. Tramitación de expedientes mineros, (en este ramo cuenta esta Agencia con datos de los últimos 60 años de toda la provincia.) Despacho de expedientes de concursos, quentas y cuentas reclamaciones hayan de hacerse a los centros públicos y particulares. Representaciones de municipios y empresas particulares. Habiosación de clases pasivas y administración de fincas.

DESPACHO: PRINCIPE NUM. 35, ALMERIA

Almanaque Bailly-Baillière PARA 1912



500 PAGINAS DE TEXTO. = MAS DE 1.000 GRABADOS Infinita variedad de artículos. = 10 páginas en colores.

REGALA Una participación gratuita en uno de los números 26.278 ó 27.313 para el sorteo de Navidad, pudiendo ganar, caso de salir premiado, hasta 200 pesetas, é infinidad de objetos hasta 622 regalos que hace a sus compradores.

NUEVAS BEMESAS DE SOMBREROS Y GORRA

se han recibido en la acreditadísima sombrerería de Rosales y Ulibarri TIENDAS 4

A PLAZOS

Tejidos de lana para señoras y caballeros ENRIQUE MOTA P. del Príncipe, 3

Esta casa ofrece al público en general sus géneros en las siguientes condiciones de pago:

Table with 4 columns: Importando el pedido de 15 a 20 pesetas, Idem id. 20 a 30, Idem id. 30 a 40, Idem id. 40 a 50. Rows for Semanal, Quincenal, Mensual.

La persona que desea hacer algún pedido, con los beneficios expresados, debe llenar el boletín adjunto y remitirlo a su casa, para que antes de las veinticuatro horas pase un empleado de la misma a entenderse con el cabeza de familia.

HOSPEDAJE Y RESTAURANT LOS CUBANOS

PLAZA DE CANALEJAS NUM. 1. Habitaciones espaciosas con vistas a la calle y timbres eléctricos, lujosamente amuebladas. Hospedaje comiendo a la carta en el Restaurant ó en la mesa redonda. Servicio esmerado

Aparatos ortopedicos Uva para regalos

Cayetano Ledesma pone en conocimiento del público, que construye toda clase de bregueros para la contención de las hernias por difíciles que sean, como la faja especial elástica para señoras aparatos para pies y piernas torcidas ó desviaciones. GAYETANO LEDESMA Noria, núm. 28. Barriles de uva superior de 27 y 50 libras neto, propia para regalo, se desatan al comírlos. Precios especiales desde 50 barriles en adelante. Se garantiza la buena calidad del fruto. Para pedidos é informes establecimiento de don Antonio Alemán, Real 35, Almería.

muerte escribiera Horacio; lo mismo penetra en las cabañas que invade los palacios.

Doña Eualla de Borbón y Borbón es la hija menor de doña Isabel II y don Francisco de Asís. Es rubia, bella y muy simpática.

Ya hace tiempo que oímos hablar de la existencia de este libro que con tanto ruido aparece ahora.

El caso, ni es nuevo ni es raro. En todas las dinastías ha habido rebeldes. En España lo fueron la infanta doña Carlota, hermana de doña Cristina y madre de los infantes don Enrique y don Francisco.

No habíamos de las dinastías extranjeras, donde son frecuentes escándalos mucho mayores que este de la madrileña doña Eualla.

No conocemos todavía el libro de la infanta de España, así es que no podemos juzgar de los móviles de su conducta; pero nos negaríamos a nosotros mismos, rebeldes impenitentes y revolucionarios entusiastas, si ocultáramos admiración por su gentileza y por su arrogancia.

Llega oportunamente para España esta gallarda rebelión de una dama. Las derechas acaban de unirse para vencer en los comicios a los rebeldes, se multiplica la Prensa clerical. España está consagrada al Corazón de Jesús desde el día 30 de Mayo, a Canalejas le han metido el anticlericalismo en el cuerpo, se amenaza con ahogar en sangre la hidra, se abomina del espíritu de rebeldía, las gentes se cogen la conciencia con un papellito y molesta el oír una voz más alta que otra.

Poco nos importa el fundamento de su hazaña; poco se nos da que covenza ó no covenza su libro; el rasgo viril, la audaz rebelión es la que nos enamora, es lo que nos hace aplaudir á la más bella de las hijas de doña Isabel.

Banquete republicano

El proyectado en honor del maestro don Sebastián López Muñoz tendrá lugar el domingo próximo a la una en punto de la tarde en el teatro Apelo.

El precio del cubierto, 5 pesetas.

Los correligionarios que deseen tarjeta podrán obtenerla hasta el viernes en la noche, en la redacción de este diario ó en la de El Radical.

SUCESOS

Ayer mañana volcó el carro que guiaba José Fernández, el cual resultó con varias contusiones en la pierna derecha y mano del mismo lado.

El hecho ocurrió en la calle de Antonio Vico.

Por consecuencia del estado de ruina en que se encuentra la Rambla de Alfaroeros dió anoche una caída una pobre mujer, que fué auxiliada por varios transeúntes.

El hecho es tanto más lamentable, cuanto que obedece al inconcebible abandono en que se tiene aquella importantísima vía, al extremo de que se hace peligroso no solo el tránsito de los viandantes, sino de los carruajes.

Rogamos al señor Alcalde que se dé una vuelta por la citada calle y estamos seguros de que reconocerán la justicia con que clamamos aquellos vecinos, ordenará que se arregle aquella vía, una de las de mayor tránsito de la capital.

EL PUERTO DE ADRA

Desde hace unos días se encuentra en Almería, el concesionario de las obras del puerto de Adra, orillando algunas dificultades en que tropieza.

Asegúrese que se hacen los necesarios preparativos para comenzar dichas obras, y que se empezará a estas una gran actividad, hasta verlas concluidas.

De Literatura

Ella... y las flores

Una flor juguetona y caprichosa: A impulsos de la brisa se mece... Sin piedad, de su vida tan hermosa Tu la privaste un día.

Con afán repetía... Si otra vida tuviera, que gustosa Por ella la daría.

En el bello jardín de los amores Dan por ella su vida, hasta las flores.

MANUEL MORCILLO.

Noviembre 911.

Debe corregirse

Anoche nos visitó el honrado obrero José Si va Muñoz, que trabaja como carpintero en el manicomio, para quejarse de los malos tratos que emplea con los enfermos y con toda la dependencia, el mozo del mencionado establecimiento Juan Mogoya, con lo cual es de temer que el día menos pensado ocurra un desagradable suceso.

En evitación de posibles males es preciso que el Presidente de la Diputación provincial y el Director de los establecimientos benéficos tomen cartas en el asunto, haciendo comprender al empleado Mogoya el respeto que debe usar con todos los dependientes de la casa y sobre todo con los desgraciados dementes.

La España de Gádor

La Audiencia de Almería ha condenado á muerte al infame que mató á un niño para dar de beber su sangre á un enfermo y ha impuesto otras penas, también severas, á los cómplices de aquel horrendo delito.

Que admirable instinto de humanidad tiene esta multitud! Horrorizada, presa de delirio por la muerte de un pobre niño acaecido por unos monstruos en un camino riente de la bella Andalucía, ha impellido á los jueces á decretar un fallo inexorable. Y así todo queda en su lugar, la multitud satisfecha de haberse sentido humana, los asesinos á la horca y el niño -¿dónde ha de estar el niño según la multitud?-, el pobre niño, en la gloria.

La condena de los abominables criminales á nadie puede repugnar. Lo menos que puede hacerse es matarles para que desaparezcan del contacto humano seres que deshonran la especie con algo peor que los reflejos de una animalidad primitiva.

Pero el verdugo apretará el cuello de Ju to Hernández hasta dejarle sin vida, se consumirán los cómplices en el prastido y no habrá de separar de la tierra la semilla de la barbarie que puso en el cerebro de unos infelices la idea de que la sangre de un niño y sus mantecas sanan un tuberculo. Esa multitud almeriense no protestaba contra la ignorancia, contra la superstición generadora del crimen, sino

contra el hecho exacto y brutal de un asesinato. No les dolió la visión de unos hombres, que iluminados, locos, ponían á su salud el precio de una vida inocente, sino que se lamentaban de que pudieran matarse á un pobre niño... ¿Cómo habían de pensar otra cosa si individualmente ó colectivamente tienen, quizás, las mismas supersticiones que movieron al enfermo á pedir sangre de niño para desembarazarse de la fisist? Y estos jueces que condenan, los de hechos y de derecho. ¿qué balallas han librado contra el fanatismo y el embrutecimiento que reciben estos crimenes?

Allí, en el banquillo se han sentado estos días, los instrumentos de una colectividad degenerada. Las víctimas de un régimen que cuida más del aparato exterior que de la regeneración del alma. Eran culpables y debía condenarseles, pero la ley que no pena la ignorancia, sino que al contrario, ampara á sus apóstoles y los hombres que rinden culto al misterio, prefiriendo entenebrecerse á buscar en la razón la causa de los hechos podían erigirse en jueces los monstruos de Gádor?

No es posible inclinarse reverentemente ante las decisiones de la justicia. Menos posible es rendirse, subyugarse ante los rugidos de la multitud.

En España solo tienen razón algunos hombres, casi nunca las colectividades. La injusticia no reside únicamente en el Estado y en sus tribunales. Casos recientes demuestran que también las multitudes se mueven por fariseísmos, por hipocresías, por malas pasiones. Había algo sagrado, la juventud y esa hubo de deshonrarse cuando el proceso Dreyfus, apedreando á Emilio Zola... ¿Dónde está la juventud que clama por ideales de justicia, que se apasiona y lucha por la libertad?

Aparentemente se ha condenado el crimen de Gádor, pero en el fondo sigue inviolable la ignorancia, la cobardía ambiente, el embrutecimiento de la raza.

Es muy criminal matar á un pobre niño y abrirle el vientre para salvar un enfermo; pero más criminal resulta dejar que se arraiguen los gérmenes de la ignorancia y permitir que se mate en flor á la juventud y se la abra en canal para ofrecerla como guardia imperial al ejército negro que ocupa la España de Gádor.

B. Calderón.

Sección Oficial

La Gaceta

La de ayer contiene las siguientes disposiciones: Presidencia.—Real decreto declarando mal suscitada la competencia establecida entre el gobernador civil de Teruel y el juez de instrucción de Montalbán.

Gobernación.—Real decreto autorizando al Ayuntamiento de Barcelona para la modificación de las líneas de la calle de Casaroves, frente al hospital Clínico, en el trayecto incluido entre las de Provenza y Córcega, en la forma propuesta por el rector de la Universidad de la indicada capital.

Gracia y Justicia.—Real orden disponiendo se expida un libramiento, á justificar, por la cantidad de 7.000 pesetas, á favor de don Luis Fernández Angulo, pagador de la Dirección general de prisiones, para satisfacer los ahorros que correspondan á los penados de Ceuta que no los percibieran al ser licenciados por carecer de fondos la Caja y á los caus habientes de los fallecidos que no hubieran prescrito su derecho.

Instrucción.—Rúbi a y Bellas Artes.—Real orden disponiendo que mientras no se llegue á un acuerdo con las Diputaciones de las provincias vascoas y Navarra que permita la aplicación en aquéllas de las reformas establecidas en los Reales decretos de 25 de Febrero y 25 de Agosto del corriente año se suspenda que quedan en suspenso sus efectos tocante á los maestros que en las indicadas provincias sirven.

Otra disponiendo se expidan nuevos títulos administrativos á los maestros y maestros que se mencionan y á quienes corresponde el ascenso con arreglo al escalafón.

Otra disponiendo se proceda á la unificación de sueldos en la forma prevenida en el art. 3.º del Real decreto de 25 de Febrero último y la regla 9.ª de la Real orden de 31 de Marzo siguiente. ADMINISTRACION CENTRAL. Estado.—Retificando el apellido del súbdito español fallecido

en Panamá Gregorio Agustín López Bravusquin.

Hacienda.—Junta clasificadora de las Obligaciones procedentes de Ultramar.—Rectificación al artículo número 2 de la relación 7.100, publicada en la Gaceta de 13 de Septiembre próximo pasado.

Gobernación.—Dirección de Administración.—Anunciando concurso para proveer la plaza de archivero del Ayuntamiento de Palma (Baleares).

Instrucción pública.—Nombrando á don Luciano Sánchez Santarén profesor de concepto del Arte é Historia de las Artes decorativas de la Escuela de Artes y Oficios de Valladolid.

Idem á don Mariano Marín Magallón, profesor de Dibujo lineal de la Escuela de Artes y Oficios de Madrid.

Disponiendo que á don Antonio del Campo y Coria se le considere como admitido á las oposiciones á la cátedra de Geografía económica industrial é Historia del Comercio de la Escuela Superior de Administración Mercantil de Barcelona.

Dirección de primera enseñanza.—Derogando la orden de 25 de Abril último, por la que se autorizaba al profesor de francés del Instituto de Murcia á declarar la obligación de dar clase de dicho idioma en la Escuela Normal Superior de maestras de la indicada capital en el auxilio de Letras de la referida Escuela.

Disponiendo se expidan nuevos títulos administrativos á los maestros y maestras que se indican.

Boletín Oficial

El correspondiente al día de ayer contiene las siguientes resoluciones: Reales órdenes de Fomento y Gobernación relativas á las condiciones que han de reunir los peritos Agrícolas.

Jefatura de minas: Registros mineros.—Proclamaciones de concejales en los municipios que se citan.

Hacienda: Circulares dirigidas á los Ayuntamientos para que remitan en el plazo de cinco días las certificaciones expresivas de sus presupuestos de gastos en el año de 1910 y de los ingresos obtenidos por los conceptos del 20 por 100 de bienes de Propios y 10 por 100 sobre pesas y medidas.

Pósito: Relación de los dueños al Pósito de Huércal Overa.

Audiencia: Listas de Jurados para el próximo año en los partidos de Huércal Overa y Sorbas.

Ayuntamientos: Anuncios remitidos por los ayuntamientos de Huércal, Carboneras, Huéctija, Benitagla y Veléfigue, sobre repartimientos.

NAVIGACIONE GENERALE ITALIANA

Servicio acelerado postal y comercial para el Sur de América (BRASIL-URUGUAY-ARGENTINA)

SARDEGNA

saldrá de ALMERIA el 23 de Diciembre de 1911 para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, con breve escala en Dakar. Tomará carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase. Exactitud en los itinerarios, Cámaras de lujo, confort moderno, comodidad, buen trato, higiene, hospital, departamentos ventilados, luz eléctrica, telegrafo sin hilos, dos hélices. COMIDA ESPAÑOLA. NOTA.—Para obtener plaza los viajeros de cámara y los de tercera, avisarán con tiempo y mandarán sus documentos al consignatario. La lista de pasajeros quedará cerrada la noche anterior de la salida del buque ó antes si se han cubierto las plazas reservadas á este puerto. Consignatario, Alfredo Rodríguez Burgos, calle de Gerona 5, al lado de la Audiencia. ALMERIA.

VIAJES RAPIDOS AL BRASIL Y LA ARGENTINA

El nuevo y rápido trasatlántico de 14.000 toneladas, de la Compañía Austro Americana, á dos hélices y telegrafía sin hilos

"ALICE"

saldrá del puerto de Almería el 14 de Diciembre de 1911 y el magnífico buque de la misma Compañía

"FRANCESCA"

el día 19 de Diciembre, ambos para BUENOS AIRES

Con escala en Las Palmas (Canarias), Rio de Janeiro, Santos (Brasil) y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase. Comida á la española. Nota.—Los señores viajeros deberán pedir las plazas y mandar sus documentaciones con bastante anticipación. Para más informes su consignatario M. Berón Bulevar del Príncipe núm. 59, Almería

Vida municipal

El Alcalde de Viator ha remitido para su publicación en el Boletín Oficial la tarifa de arbitrios extraordinarios aprobada por la Junta de Asociados para el año próximo.

En Ocaña, Bayárcal, Fondón, Lijar, Sanés, Alcolea y Vélez Blanco se hayan expuestos al público los repartimientos de rústica y urbana que han de regir el año próximo.

MINERIA

Don Sebastián González ha presentado papel de pagos al Estado por valor de noventa pesetas para derechos del título de propiedad de la mina "El trabajo", número 31.545, del término de Sorón, y 105 pesetas para el título de la mina titulada "Antiguo jefe Herald", número 31.544, del término de Bacarés.

La Jefatura de minas de la provincia advierte á don Ubaldo Abad, don Antonio Blanes Castell y doña Concepción Carretero, dueños respectivamente de los registros mineros "Luisita", número 31.592; "Cuando", número 31.584, y "Demasia á la mina Sorbas", número 31.256, que en improrrogable plazo de diez días presenten el papel de pagos al Estado para reintegro de los títulos de propiedad, sin cuyo requisito no será cancelado ni ultimado el recurso.

Secciones de Instrucción pública

Próximas las oposiciones para treinta plazas de auxiliares con 1250 pesetas de sueldo, los empleados de esta Sección don Ramón Fontones y don Francisco de la Torre, aprobados en las últimas oposiciones con los números 1 y 2, se negarán de la preparación de los que seesen presentarse á ellas. Se prepara por correo. Preparación para el Instituto, Escuela Normal y clases especiales. Informa el señor de la Torre.—Real—33-1. Almería.

Café "El Triunfo"

DE ANTONIO GOMEZ MAYOR

Establecimiento montado en uno de los mejores sitios de Almería, calle de Pedro Jover, número 40, (antes Arsenal) esquina frente al Cuartel de la Misericordia y próximo al Andén de Costa.

Precios económicos, verdad

ESPACIOSO Y VENTILADO LOCAL CON HABITACIONES RESERVADAS. Depósito de vinos, aguardientes y licores de todas clases, incluido los acreditados de la viuda de José María de Morales, de Jerez y la no menos acreditada cerveza Pilsen "La Alhambra".

Interesante á las señoras

Grandes existencias en modelos de sombreros para señoras y niñas, procedentes de las mejores fabricas de París.

Especialidad en guantes ingleses. Sombrereria modelo de Consuelo Rodríguez, Paseo del Príncipe y Ricardos 1, principal.

ENCENDEDORES Legítimas podras AUER VENTA EXCLUSIVA Solo por docenas 70 CENTIMOS UNA Perfumeria Venus informarán

Se venden dos pájaros de perdiz machos de segundo celo y una perdiz hembra tambien de segundo celo con sus correspondientes jaulas y jauleros. Razón, Oliveros 16.

LA MONTAÑESA

Gran casa de viajeros dirigida por su dueño PASCUAL RUIZ

Antiguo camarero de los hoteles Patron y Universi, de Murcia Situado en el sitio más céntrico de la población, próximo á los teatros y principales establecimientos de comercio. Comedor al exterior con mesas separadas. Gabinetes independientes. Luz y timbres eléctricos. Coches é intérpretes á todos los trenes y vapores. Pensión completa desde 3 pesetas en adelante. Cubiertos desde 2 pesetas.

Pi y Margall (antes Aire) numeros 11 y 13 CARTAGENA

LA ELEGANCIA

Gran establecimiento de calzado de todas clases, extenso surtido para caballeros, señoras y niños. Especialidad en clases de lujo. Precios baratísimos.

Juan Moreno Gallego PRINCIPE 24 SUCURSAL.—TIENDAS 32